

Protokoll der Mitgliederversammlung der Ufr. Schachjugend (USJ) am 04. Januar 2012 in Hobbach

Beginn: 04.01.2011 um 19:38 Uhr

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung

Stefan Scholz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er weist auf zwei Punkte hin: Vakanz eines Amtes und Irrtum bei Zulassung eines Spielers.

Die Versammlung wurde ordnungsgemäß einberufen und ist somit beschlussfähig.

TOP 2: Feststellen des Stimmenverhältnisses (siehe Anlage 01_ Teilnehmerliste)

18 Vereine mit 28 Stimmen
11 Stimmen der Vorstandschaft des USJ

TOP 3: Berichte der Vorstandschaft

Bezirksjugendleiter:

- Hinweis auf die Ehrenamtszuschale (€ 500,--), soweit lt. Vereinssatzung möglich
- ein Spieler nimmt an der Meisterschaft ohne Spielberechtigung in Unterfranken teil. Der Entscheidungsprozess wurde durch die ungünstige Emaillaufzeit in Hobbach negativ beeinflusst.
Es gab zwei Alternativen: Nachhause schicken – Weiterspielen lassen.
Die Entscheidung fiel zugunsten des Spielers.
Aus der Versammlung gab es keine Stimmen gegen diese Entscheidung.
- Dank an die Funktionsträger des Vorstandes:

Peter Anliker: Kadertraining, Bayerische EM 2011

Marlene Münch: Aufbereitung Freiplatzanträge, wesentliche Funktion im Spielbetrieb

Alexander Wurm: sechs mal Kadertraining organisiert und durchgeführt

Jürgen Müller: Organisation und Durchführung Schachfestival,
Breitenwirkung allgemein

Franziska Mehling: als Mädchenwartin

Christian Künstler: als Jugendsprecher

Wolfgang Künstler: Überarbeitung Satzungen, Protokolle, Haushaltsentwurf

Kreisjugendleiter: Axel Hofmann, Sascha Steiner, Benedikt Weikert

Organisation Kreismeisterschaft und Schülerliga
Sascha zusätzlich für den Einsatz bei der BJEM in Bad Kissingen
weiterhin an alle Helfer, Jugendliche, Betreuer, Vereine und Schiedsrichter

Wortmeldungen zu den Ausführungen: keine

Stellvertretender Bezirksjugendleiter:

- Peter dankt allen, die an der Arbeit der USJ mitgewirkt haben
- zum Kadertraining bemerkte er folgendes: ab 2005 hatte er Trainingsunterlagen für das Grundlagentraining ausgearbeitet. Neu liegen nun 8 Vorträge für DWZ 1300-1800+ vor. Zu seinem Bedauern sind die Teilnehmerzahlen rückläufig, häufig nur Anfänger. Zukünftig sind auch Fortgeschrittene als Zielgruppe erwünscht.

Wortmeldungen zu den Ausführungen: keine

Spielleiterin:

- Ausrichterplätze für die Bayerische vergeben
- Finale Mannschaftsmeisterschaften
- BJEM in Bad Kissingen
- eine Teilnehmerin (Jana Schneider, Stetten) auf der Weltmeisterschaft in Brasilien
- Deutsche Mädchenmannschaftsmeisterschaft – Stetten 3. Platz
- Rapids: Schweinfurt 173 Teilnehmer
Zellingen
Trappstadt
Versbach
Stetten jeweils 90-130 Teilnehmer
Schweinheim nur 84
- Unterfränkische Einzelmeisterschaft der Jugend: 114 Teilnehmer
- beim USV ungemeldeter Spieler (siehe Bericht Bezirksjugendleiter)

Wortmeldungen zu den Ausführungen:

Albrecht Fleckenstein begrüßt die Entscheidung zum ungemeldeten Spieler
Peter Anliker spricht seine Anerkennung für Marlene aus

Beauftragter für Leistungsport:

- sechs mal Kadertraining durchgeführt
- Teilnahme schlecht / in der Gruppe der starken Spieler sehr schlecht
- Vereine nehmen es nicht an – Mädchen mehr, Jungen weniger

Wortmeldungen hierzu:

Frau Walhther: Vereine stören sich am Begriff „Kadertraining“, Vorschlag:

umbenennen

und einen Sichtungselehrgang durchführen, Kinder direkt ansprechen.

Jürgen Müller: Kaderteilnehmer explizit benennen.

Eduard Neuburger: Kinder sind bei der Teilnahmeentscheidung überfordert.

Mutter: ihre Kinder würden gerne teilnehmen, haben aber am Termin andere Verpflichtungen (Fußball etc.) -----> Thema Terminwahl

---> Thema wird im Vorstand weiterdiskutiert; Idee auf der Unterfränkischen einen Schnupperlehrgang anzubieten, Interessentenliste zum Eintragen aushängen.

Beauftragter für Breitensport:

- Unterfränkisches Schachfestival: erstmals Tandemturnier und Chess960 soll diese Jahr wieder stattfinden, allerdings wird noch geeignetes Hotel gesucht.
- 5 Punkte in Planung:
 - Wochenende für Jugendliche und Betreuer: „Schach mal anders“
 - Abendveranstaltung: „Schach mit dem Computer“ - Training, Turnierabwicklung
 - „TL-Lehrgang“: Schachregeln für Eltern, Betreuer
 - Schachfestival 2012
 - Girls-Camp

Wortmeldungen hierzu: keine

Mädchenwartin:

Vorschlag einer gemischten Mannschaftsmeisterschaft (je Mannschaft 3 Jungen / 2 Mädchen)

Wortmeldungen hierzu: keine

Jugendsprecher:

keine aktuellen Probleme / Anträge / Verbesserungs-/Änderungswünsche in 2012 wieder ein Kadertraining in Mainaschaff ausrichten

Wortmeldungen hierzu: keine

Kreisjugendleiter:

- Sascha Steiner:
 - Teilnehmerzahlen bei Kreismeisterschaften rückläufig – Problem der Kostendeckung
 - vermehrt Freiplatzanträge wegen Verhinderung
- Benedikt Weikert:
 - letzte Saison erstmalig Mannschaftsmeisterschaft im Kreis

U12 6 Mannschaften, U16 eine
Zuwachs bei der KM (+15 Teilnehmer) überwiegend bei U10/U12
Dank an Schweinfurt wegen Rapidausrichtung

- Axel Hofmann:
Kreismeisterschaft absoluter Minusrekord
Tenor: einen Freiplatz gib es ohnehin
Schriftlicher Bericht siehe Anlage (02_Bericht_SPU)

Tritt von seinem Amt zurück

Wortmeldungen zu den Berichten:

Albrecht Fleckenstein: die Kreismeisterschaft SPU findet 27./28. September 2012 in Sailauf statt .

TOP 4: Entlastung der Vorstandsschaft

Der Vorstand wird einstimmig entlastet (keine Gegenstimme, keine Enthaltung)

TOP 5: Neuwahlen

Satzungsgemäß stehen folgende Ämter zur Wahl:

- Stellvertretender Bezirksjugendleiter
- Referent für Schulschach
- Beauftragter für Leistungsport
- Mädchenwartin
- die Kreisjugendleiter

Es wurde ein Wahlausschuss mit folgender Besetzung gebildet:

Wahlleiter: Ehrenfried Soter

1. Beisitzer: Thorsten Feichtner
2. Beisitzer: Roland Müller

Über die Wahl wurde eine Niederschrift gefertigt, diese ist als Anlage (03_Wahl) beigefügt.

Hinweis: Axel Hofmann hatte seinen Rücktritt mit Schreiben vom 04.01. gegenüber dem Bezirksjugendleiter erklärt (Anlage 04_Rücktritt_SPU).

Die beiden nicht anwesenden Kandidaten (Harald Germer, Michael Schnepfer)

erklärten ihre Bereitschaft zur Wahlannahme im Vorfeld.

Ergebnis der Wahl:

Stellv. Bezirksjugendspielleiter: Peter Anliker

Referent Schulschach: Harald Germer

Beauftragter für Leistungssport: Benedikt Weikert

Mädchenwartin: Franziska Mehling

Kreisjugendleiter: Sascha Steiner / Benedikt Weikert / Michael Schnepfer

Die Kreisjugendleiter wurden jeweils mit den Stimmen des entsprechenden Kreises gewählt. Diese Wahlen wurde durch die Versammlung einstimmig bestätigt.

TOP 6: Haushaltsentwurf 2013

Der Schriftführer erläutert kurz den vorliegen Haushaltsentwurf, es wurden unter dem Gesichtspunkt der sparsamen Haushaltsführung alle Einsparungsmöglichkeiten berücksichtigt. Trotzdem kommt es zu einer Kostenunterdeckung.

Jürgen Müller schlägt eine Suche nach einem anderen, kostengünstigeren Austragungsort vor. Dies wäre allerdings nicht haushaltswirksam, da die Unterbringungspreise ohne Aufschlag an die Teilnehmer durchgereicht werden.

Keine weiteren Wortmeldungen.

Der Entwurf wurde bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen.
(Anlage 05_Haushaltsentwurf 2013)

Der Haushaltsentwurf bedarf noch der Zustimmung der HV des USV.

TOP 7: Anträge

keine

TOP 8: Verschiedenes

Peter Anliker: am 25.2 Jugend-Blitzturnier in Bad Kissingen

Jürgen Müller: pro Altersgruppe für die „Unterfränkische“ nur noch einen, evtl. zwei

Freiplätze anbieten

Stefan Scholz: Freiplatzanträge müssen schachliche Erfolge und den Grund für die Nichtteilnahme an der Kreismeisterschaft enthalten.

Ende der Versammlung: 21:20 Uhr

gez. Stefan Scholz
Bezirksjugendleiter USJ

gez. Wolfgang Künstler
Schriftführer USJ